

**SOLAMENTE HAY**

**UN BAUTISMO**

**En esta presente Era de la Gracia**

**¿Es por agua o por el Espíritu?**

**Por  
Robert C. Brock**

Al leer las epístolas de Pablo, uno se encuentra con dos versículos de la Escritura que parecen contra decir el pensamiento tradicional religioso concerniente al bautismo, particularmente el bautismo de agua. El primer versículo es 1 Co.1:17 "Porque no me envió Cristo a bautizar, sino a predicar el Evangelio no con sabiduría de palabra para que no se haga vana la cruz de Cristo". El Segundo versículo es Ef.4:5: "Un Señor, una fe, UN BAUTISMO".

Al discutir el tema del Bautismo, éstos versículos deben ser incluidos. Puesto que la mayoría de los predicadores religiosos tienen dificultad cuando tratan de explicarlos, casi siempre los evitan. Si son presionados para que den una explicación, ellos tuercen las Escrituras para que signifiquen algo diferente. ¿Pero es ésto correcto? ¿Podemos nosotros creer la verdad contenida en estos versículos? ¿Hacen éstos las enseñanzas religiosas tradicionales del bautismo de agua erróneas? ¿Y por qué hay tantas diferentes ideas sobre el bautismo de agua?

Para poder obtener la respuesta a estas preguntas, es necesario ver lo que el Nuevo Testamento enseña sobre el bautismo. Necesitamos ver este tema objetivamente y entonces podremos llegar a una conclusión. Nosotros necesitamos tener la actitud de los Bereas en Hechos 17:11 .. que "ESCUDRIÑABAN LAS ESCRITURAS TODOS LOS DIAS para ver si estas cosas eran así..." ¡Ellos pusieron al gran Apóstol Pablo a prueba! Y eso es lo que nosotros vamos a hacer. Vamos a probar a Pablo a ver si lo que escribió inspirado por el Espíritu Santo es realmente verdad para hoy.

El tema del bautismo es muy largo. La Biblia tiene mucho que decir sobre él. El hermano Charles F. Baker, de Grace Bible College, Gran Rapids, Michigan, ha escrito un excelente libro sobre el bautismo titulado: "Bautismo Verdadero." Su libro trata de los doce tipos de bautismo mencionados en la Biblia. Yo sólo pienso cubrir brevemente el bautismo de agua y el bautismo del Espíritu Santo. Aunque esta verdad ha estado en la Biblia por mucho tiempo, es asombrosa la ignorancia que las personas tienen acerca de este tema.

Antes que entremos en el texto, quiero darle un reto a mis lectores. Si después que usted haya leído este librito, usted piensa que estoy en un error, yo quiero que usted me muestre dónde estoy errado, y me enseñe lo que es correcto usando la regla de interpretación dada por Dios, que encontramos en 2 Timoteo 2:15 "dividiendo correctamente la Palabra de Verdad".

Yo no reclamo saberlo todo, pero es mi deseo llegar a un entendimiento bíblico de este tema que ha causado tanta división y congoja en la cristiandad. Tal vez alguien haya recibido más luz de la que yo tengo y si yo puedo provocar a alguien a un estudio más profundo de la preciosa Palabra de Dios, entonces este librito habrá valido la pena. Después de todo, la pregunta mas importante es, ¿que dicen las Escrituras?

Considerando primero el bautismo de agua, miraremos el bautizo de Cristo, y el bautismo de arrepentimiento para el perdón de los pecados.

### EL BAUTISMO DE CRISTO

La Biblia muestra muy claramente por que el Señor Jesucristo fue bautizado. Mateo 3:15,16 dice: "Pero Jesús le respondió : Deja ahora, porque así conviene que CUMPLAMOS TODA JUSTICIA. Entonces le dejó. Y Jesús, después que fue bautizado, subió luego del agua..." Y en Juan 1:31 leemos "Y yo no le conocía, pero PARA QUE FUESE MANIFESTADO A ISRAEL, por ésto vine yo bautizando con agua." Leemos también en Hebreos 2:17: "Por lo CUAL DEBERIA HACER EN TODO SEMEJANTE A SUS HERMANOS.."

El Señor Jesucristo en Su Bautismo se identificó con Su pueblo Israel. Lo de cumplir toda justicia fue de acuerdo a la Ley de Moisés (Exodo 29:4 ; Levítico 8:6). Jesús obedeció la Ley de Moisés en "TODO ASPECTO", incluyendo el acto del bautismo como era parte de la economía Levítica ( Mateo 5:17 ; Hebreos 9:10).

Jesús no se sometió al bautismo porque El tuviera pecados que confesar o porque El era un pecador. ¡EL NO PODIA PECAR! El era el hijo de Dios sin pecado, manifestado en carne humana. (Juan 1:14). Es por éso que su bautismo fue "UNICO". Está fue la única vez que el bautismo fue llevado a cabo. Hay algunos en el púlpito que insisten que los cristianos sigan a Cristo en el bautismo y que si no lo hacen, son cristianos desobedientes. En vista de esta idea, que no es bíblica, nosotros debemos notar lo siguiente sobre el bautismo de Cristo:

1. Jesús tenía 30 años de edad cuando El fue bautizado. Esto es declarado en Lucas 3:23.
2. Jesús fue bautizado en el río Jordán. Esto es declarado en Mateo 3:13; Marcos:1:9 y en Juan 1:28.

3. Jesús fue bautizado por Juan el Bautista. Esto es declarado en Mateo 3:13,14 y en Marcos 1:9

4. Jesús cumplió toda justicia. Esto es declarado en Mateo 3:15.

5. Jesús fue manifestado a Israel. Esto es declarado en Juan 1:31.

Ahora déjeme preguntarle a usted, ¿es posible seguir a Jesús en el bautismo? No quiero sonar gracioso, pues éste es un asunto muy serio y nosotros necesitamos hacer todo de acuerdo a las Escrituras. No hay duda que muchos, sino todos, los cristianos que quieren ser bautizados, quieren estar de acuerdo con las Escrituras, y mirándolo bien, ¿qué mejor forma de hacerlo de acuerdo a lo bíblicamente antes mencionado?

Lo que hoy en día se nos enseña de "seguir a Cristo en el bautismo" crea duda en la exactitud de la Escritura y ridiculiza la Persona de Cristo. Usted y yo sabemos muy bien que es imposible seguir a Cristo en el bautismo de acuerdo a lo que dice la Biblia, así que no pretendamos hacerlo. Su bautismo nunca fue destinado por Dios para que lo copiemos o lo sigamos. Mantengámoslo de esta manera.

Oh, ¿pero Jesús no ordenó a sus discípulos en Mateo 28:19 y Marcos 16:16 a bautizar? Sí, eso es verdad, pero Jesús no le dijo a sus discípulos que lo siguieran a El en el bautismo. Ninguno de aquellos que bautizaron ordenaron a sus seguidores a seguir a Jesús en el bautismo.

Pero, ¿no se nos dice en I Pedro 2:21 que debemos seguir Sus Pisadas? Sí, pero el contexto de este versículo, I Pedro 2: 20-24 tiene que ver con el sufrimiento, no con el bautismo de agua. En lo que concierne al sufrimiento, Cristo nos dejó ese ejemplo y hoy yo no encuentro a los cristianos obedeciendo ésto cuidadosamente. Si Cristo es nuestro ejemplo a seguir en lo que se relaciona al bautismo, Juan 4:2 declara que El no bautizó a nadie. Entonces, sigámosle a El de ESTA MANERA.

En 2 Corintios 5:16, nosotros tenemos la respuesta paulina de seguir a Cristo en el bautismo. Este versículo dice: "De manera que nosotros de aquí en adelante a nadie conocemos según la carne y aún si a Cristo conocimos según la carne, YA NO LO CONOCEMOS ASI."

El "ya" indica un cambio en el propósito de Dios y en la relación del pueblo de Dios hacia la Persona de Cristo. Donde antes ministraba Cristo a Israel durante su Vida en la tierra, Cristo, ahora, ministra desde el Cielo a Su Iglesia, la cual es Su Cuerpo. Nosotros lo conocemos, "AHORA", en una capacidad diferente. Su vida en el Cielo nos beneficia más que Su Vida en la tierra. El es nuestro Intercesor ante el Trono de la Gracia, orando por nosotros. (Romanos 8:34; Hebreos 4:15,16; 7:25) El es la Cabeza del Cuerpo de Cristo (Colosenses 1:18; Efesios 1:22,23). Esto es más maravilloso y valioso que palabras puedan expresar.

¡Alabado sea Dios por este ministerio importante de Nuestro Señor Jesucristo!

### EL BAUTISMO DE ARREPENTIMIENTO PARA EL PERDON DE LOS PECADOS

La primera vez que se menciona el bautismo de agua en el Nuevo Testamento es con la aparición de Juan el Bautista. Cada uno de los cuatro Evangelios registran el ministerio del bautizo de Juan. Las porciones de las Escrituras son Mateo 3:1-16; Marcos 1:4-11; Lucas 3:3-22; Juan 1:26-33 y Juan 3:22-26.

El título del bautismo de Juan es encontrado en Marcos 1:4 y en Lucas 3:3:

Marco 1:4. - "Bautizaba Juan en el desierto y predicaba **EL BAUTISMO DE ARREPENTIMIENTO PARA PERDON DE LOS PECADOS**".

Lucas 3:3. - "Y el fue por toda la región contigua al Jordán, predicando **EL BAUTISMO DEL ARREPENTIMIENTO PARA PERDON DE PECADOS**".

El bautismo de Juan fue el consejo (el dictamen) de Dios para Israel, era el mensaje de Dios para un pueblo en estado de apostasia y en su relación de pactos con Jehová Dios. Aquellos que rechazaban este bautismo rechazaban el consejo o dictamen de Dios para ellos.

Lucas 7:29,30 "Y todo el pueblo y los publicanos cuando lo oyeron, justificaron a Dios, bautizándose con el bautismo de Juan. Mas los fariseos y los interpretes de la ley rechazaron los designios de Dios contra ellos mismos, no siendo bautizados por Juan."

El bautismo de Juan era muy importante para Israel. El tuvo un tremendo impacto en la población de Palestina. Todo el mundo salió a recibir este bautismo por el perdón de pecados, excepto los líderes de Israel. Este bautismo mostraba que ellos confesaban sus pecados y que le eran perdonados.

Ezequiel 36:25 "Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpios de todas vuestras inmundicias y de todos vuestros ídolos y yo os limpiaré".

Si ustedes leen los recuentos del ministerio del bautismo de Juan, notarán que los judíos no pusieron en duda este bautismo. La razón de esto es que habían muchos bautismos bajo las leyes levíticas. Se les llamaban en griego "abluciones" y así es como la palabra bautismo es traducida del griego en :

Hebreos 9:10 : " Ya que consiste sólo de comidas y bebidas, de diversas abluciones y ordenanzas acerca de la carne, impuesta hasta el tiempo de reformar las cosas".

El bautismo de Juan era una de estas "abluciones". Estas abluciones o bautismo estaban designadas para purificar la carne de los adoradores judíos. (Hebreos 9:13; Juan 3:25). Ellas son designadas como ordenanzas carnales Su propósito correspondía a la carne. Estos bautismos eran por un tiempo limitado. HASTA el tiempo de reformar las cosas. Cristo vino a traer esta reforma, pero esto fue rechazado por Israel en los Evangelios y en Hechos. Con Israel finalmente puesto a un lado en Hechos 28:25-28. El Espíritu Santo dirigió a Pablo a escribir que Cristo había ABOLIDO y ANULANDO el acta de los decretos.

Efesios 2:15 -"Aboliendo en Su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas para caer en si mismo, de los dos, un solo y nuevo hombre, haciendo la paz".

Colosenses 2:14 - "Anulando el acta de los decretos que había contra nosotros que era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz".

Había algo mas en la cruz que Cristo mismo - la ley de Moisés estaba allí también.

Después que Juan fue decapitado por Herodes, el énfasis cambia del bautismo de agua a los milagros de Cristo.

No se dice mucho sobre el bautismo hasta que nosotros llegamos a la comisión que Jesús le dio a Sus discípulos después de Su Resurrección. Nosotros podemos ver que el bautismo de agua todavía tiene un lugar importante en el Evangelio del Reino. La comisión escrita por Mateo y Marcos es como citamos:

**Mateo 28:19,20.** - “Por tanto, id y hacer discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñandoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí Yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”.

**Marcos 16: 15-18** .- “Y les dijo, ir por todo el mundo y predicar el Evangelio a toda criatura. El que creyera y fuera BAUTIZADO, será salvo, mas el que no creyere, será condenado. Y estas señales seguirán a los que creen: en mi nombre echarán fuera demonios; hablarán nuevas lenguas, tomarán en las manos serpientes, y si bebieren cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus manos y sanarán”.

En la comisión de Mateo, a los once discípulos les fue dicho que bautizaran a todas las naciones ( gentiles - Israel no era numerada entre las naciones, (ver Números 23:9) en el nombre del Dios Divino. Ellos nunca hicieron ésto porque nunca le predicaron a las naciones gentiles durante el período del Libro de los Hechos. Esta es la razón porque ellos no usaron la fórmula de (Mateo 28:19). Como la Escritura muestra, la comisión de Mateo nunca fue cumplida. Está reservada para la predicación del Evangelio del Reino, durante el futuro Período de la Tribulación (Mateo 24:13,14)

Nosotros notamos dos puntos importantes conectados con el bautismo en la comisión del libro de Marcos. Primero, para uno poder ser salvo tenía que creer y ser bautizado. “El que creyere y fuera BAUTIZADO será SALVO.” Entonces tenemos nosotros la ecuación de “creer + bautismo = salvación”. Esto no era nada nuevo a los discípulos, puesto que ellos habían estado predicando la misma cosa por mas de tres años al igual que haberse pasado 40 días con Cristo después de Su Resurrección. Los pecados serían perdonados cuando se bautizaran y eran confesados (Mateo 3:6; Marcos 1:5) Esta era la voluntad de Dios para aquel tiempo.

Ahora, ¿qué tipo de bautismo de agua debían los apóstoles practicar? El único

bautismo que ellos estaban ejecutando, era el bautismo del arrepentimiento para la remisión de pecados. Y Pedro, definitivamente, sabía que éste era el bautismo que él tenía que ejecutar porque en el Día de Pentecostés él dijo: "...arrepentíos y **BAUTICESE** cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para **PERDON DE LOS PECADOS** y recibiréis el don del Espíritu Santo" (Hechos 2:38) Pedro estaba lleno del Espíritu Santo cuando él dijo ésto y no hay ningún error en lo que él le dijo a aquellos hombres de Israel.

No hubo NINGUN CAMBIO en el plan de salvación de Dios. No hubo NINGUN CAMBIO en el propósito del bautismo de agua. El bautismo todavía se requería para salvación, igualmente que lo era durante el tiempo de los cuatro Evangelios. Por ésto es que ningún otro bautismo puede haber aquí y todavía ser llamado "bíblico". Jesucristo no envió a sus discípulos hacer un bautismo de muerte, sepultura, y resurrección. Tampoco El envió a sus discípulos a hacer un bautismo como un testimonio al mundo.

Marcos 16:16 presenta cierto problema para aquellos que creen que nosotros tenemos que obedecer estas ordenanzas en esta Dispensación. Para fortalecer sus exigencias de bautismo, ellos cambian el orden que Jesús usa en Sus palabras y las hacen leer así "El que creyere y es salvo, debe ser bautizado" Este es un abuso peligroso de la Santa Palabra de Dios. ¡ Marcos 16:16 no enseña tal cosa! ¡Es terrible pensar que hombres de Dios se tomen tal libertad con la Palabra de Dios, para así ellos poder predicar sus ideas preconcebidas! NO HAY NINGUN GRUPO DE CRISTIANOS FUNDAMENTALES QUE ESTEN OBEDECIENDO LAS ORDENANZAS DE MARCO 16:15-18 CONSISTENTEMENTE.

A aquellos que dividen correctamente la Palabra de Verdad, este pasaje no presenta ningún problema. Esta comisión pertenece a Israel y a su Evangelio del Reino. Puesto que ésto es cierto, ¿Por qué entonces toda la confusión? ¿Por qué los predicadores no se aferran a la Palabra y predicar este bautismo de arrepentimiento para la remisión de pecados, si esta comisión es para hoy? Después de todo, si la Iglesia la cuál es Su Cuerpo comenzó en Pentecostés, bajo este bautismo de remisión de pecados, ¿no es ese el bautismo que debe ser practicado POR LA MISMA IGLESIA? Sí, éso es verdad. Si la Iglesia comenzó en Pentecostés.

La confusión viene cuando predicadores y maestros bíblicos mezclan el programa de Dios para Israel bajo la profecía con el programa de Dios para los gentiles bajo el Misterio. La confusión comienza cuando el Evangelio y el

ministerio de Pedro es mezclado con el Evangelio y ministerio de Pablo. El Evangelio de Pedro está conectado con la Ley de Moisés y es llamado el Evangelio de la Circuncisión (Gálatas 2:7). El Evangelio de Pablo está conectado con la Gracia de Dios ( Hechos 20:24 ), y es llamado el Evangelio de la Incircuncisión (Gálatas 2:7). Debido a que los predicadores no quieren ver la diferencia entre estos dos Evangelios ellos tratan de armonizarlos y hacer uno de los dos. Consecuentemente, ellos han judaizado la Iglesia al punto de que hoy uno no puede reconocer lo que pertenece a Israel y lo que pertenece a la Iglesia.

Amados, ¡NUNCA HUBO LA INTENCION DE QUE ESTOS DOS EVANGELIOS ARMONIZARAN! ¿Porque ustedes creen que El le dio a Pablo una revelación adicional al Misterio? Lo que se debe hacer bíblicamente es poner el Evangelio de Pedro donde pertenece (con Israel) y el Evangelio de Pablo donde pertenece (con los gentiles), entonces nosotros podemos tomar LITERALMENTE AMBOS sin tener que comprometer, espiritualizar, o cambiar las palabras de Cristo para que tengan otro significado. Este es el enigma de todo el asunto.

El segundo punto que nosotros notamos en la comisión, de Marcos, es el hecho de que el bautismo por agua está asociado con las señales que le siguen. Esto está maravillosamente registrado en el Libro de los Hechos. Allí hay nueve casos registrados del bautismo por agua, y en cada ejemplo, en el contexto inmediato **PODEMOS ENCONTRAR SEÑALES Y MILAGROS**. estos bautismos son:

1. Hechos 2:41 - Una multitud bautizada - "Así que, los que recibieron Su Palabra, fueron BAUTIZADOS: y se añadieron aquel día como tres mil personas"  
Hechos 2:43 - Maravillas y señales- "Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los Apóstoles"
2. Hechos 8:13 - Simón es bautizado - " También creyó Simón mismo, y habiéndose BAUTIZADO, estaba siempre con Felipe; y viendo las SEÑALES Y GRANDES MILAGROS que se hacían, estaba atónito" Señales y milagros están en el mismo verso.
3. Hechos 8:38 - El eunuco bautizado" Y mandó a parar el carro y descendieron ambos al agua, Felipe y el eunuco, y le BAUTIZO."  
Hechos 8:39.- Milagro (Felipe arrebatado) "Cuando subieron del agua, el Espíritu del Señor arrebató a Felipe; y el eunuco no le vio mas, y siguió gozoso su camino." El Espíritu Santo supernaturalmente transportó a Felipe a la ciudad

de Azoto, algunas millas de distancia (Hechos 8:40)

4. Hechos 9:18.- Saulo bautizado - Recibe la vista - “Y al momento le cayeron de los ojos como escamas y recibió al instante la VISTA, y levantándose, fue BAUTIZADO.” Aquí tenemos bautismo y un milagro de sanidad en el mismo verso.
  
5. Hechos 10: 47, 48 - Cornelio y su casa - ¿Puede acaso alguno impedir el agua para que sean BAUTIZADOS éstos que han recibido el Espíritu Santo como nosotros? Y mandó BAUTIZARLES en el nombre del Señor Jesús...”  
Hechos 10:46.- Señal (hablando lenguas) “Porque los oían que HABLABAN EN LENGUAS, y magnificaban a Dios...”
  
6. Hechos 16:15 - Lidia y su casa - “Entonces una mujer, llamada Lidia,, y cuando fue BAUTIZADA y su familia...”  
Hechos 16:16 - 18 - Milagro (un espíritu inmundo fue echado fuera) “Aconteció que mientras íbamos a la oración, nos salió al encuentro una muchacha que tenía espíritu de adivinación... Mas desagradando a Pablo, éste se volvió y le dijo al espíritu: Te mando en el nombre de Jesucristo que salgas de ella, y SALIO EN AQUELLA MISMA HORA.”
  
7. Hechos 16:33 - El carcelero y su casa “Y tomándolos en aquella misma hora de la noche le lavo las heridas; y enseguida se BAUTIZO él con todos los suyos.”  
Hechos 16:26 - Milagros (el terremoto y se sueltan la cadenas de los cautivos.) “Entonces sobrevino de repente un gran TERREMOTO, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas y las CADENAS DE TODOS SE SOLTARON.”
  
8. Hechos 18:8 - Crispo y su casa - “Y Crispo, el príncipe de la sinagoga, creyó en el Señor con toda su casa; y muchos de los corintios, oyendo, creían y eran BAUTIZADOS.”  
Hechos 18:9 - Señal (una visión) - “Entonces el Señor le dijo a Pablo EN VISION de noche: No temas, sino habla, y no calles.”
  
9. Hechos 19:5 - Discípulos de Juan - “Cuando oyeron esto, fueron BAUTIZADOS en nombre del Señor Jesús.”  
Hechos 19:6 - Señal (hablando en lenguas) “Y habiéndoles impuesto Pablo las

manos vino sobre ellos el Espíritu Santo; y HABLABAN EN LENGUAS, y profetizaban.”

Concerniente a los discípulos de Juan, algunos maestros bíblicos no creen que esto sea un caso de bautismo de agua, puesto que ellos ya habían sido bautizados por Juan (versículo 3). Yo personalmente estoy de acuerdo con ellos, no hay indicación ninguna en el Nuevo Testamento de que los creyentes puedan ser rebautizados. El versículo 5 es la continuación de versículo 4, y los que “oyeron esto” del versículo 5 se refiere a las “personas” del versículo 4. Esto es a los que oyeron a Juan, no a Pablo. Yo lo he incluido en la lista, para mostrar que una señal es mencionada en el contexto inmediato. Otros maestros bíblicos van a Hechos 19:5 y lo llaman un bautismo cristiano. Ellos pasan por alto completamente el hablar en lenguas mencionado en el versículo 6.

¿Por qué milagros y señales no siguen hoy al bautismo de los creyentes? ¿Donde están los terremotos, las visiones, el hablar en lenguas, el arrebatamiento supernatural por el Espíritu y otros milagros cuando una persona es bautizada en agua? La respuesta es simple.

Milagros y señales eran para los JUDIOS (1Co.1:22) “Porque los JUDIOS REQUERIAN SEÑAL...” Pedro, el Día de Pentecostés dijo “... Jesús Nazareno, varón aprobado por Dios entre vosotros con las MARAVILLAS, PRODIGIOS Y SEÑALES que Dios hizo entre vosotros por medio de El, como vosotros mismos sabéis.” (Hechos 2:22). La nación de Israel requería señales, y Jesús hizo muchos milagros entre ellos. Este hecho prueba que el programa de Dios para Israel todavía continuaba en el Libro de los Hechos por los muchos milagros y señales que se encuentran en el Libro. Dios contestó la oración de Cristo en la cruz: “Padre, perdónalos porque ellos no saben lo que hacen” (Lucas 23:24) y le dio 30 años más a Israel para arrepentirse y volverse a El. Esta es la razón primordial del Libro de los Hechos. Y en este Libro, el Espíritu Santo ha permitido que quede grabado el hecho de que el bautismo por agua y los milagros y señales son inseparables y están conectados. Esto nadie lo puede negar.

Como Dios no está tratando ahora con Israel nacionalmente, los milagros y señales no siguen la salvación. Ellos no son parte del propósito de Dios para los gentiles después de Hechos, Capítulo 28.

Cinco años antes que se cerrara el Libro de los Hechos, Pablo escribió la epístola a los Hebreos. En esta epístola, Capítulo 6:1-3, él exhorta a los judíos a que dejen los primeros rudimentos de la doctrina de Cristo y prosigan a la perfección. Incluido en estos primeros rudimentos está la doctrina del BAUTISMO. Y lee así:

Hebreos 6:1-3 - "Por tanto, dejando los rudimentos de la doctrina de Cristo vamos adelante con la perfección; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina del bautismo, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno y ESO HAREMOS, si Dios en verdad lo permite."

La palabra "dejando" es una palabra fuerte y es usada en Mateo 19:27, 29; en Marcos 1:18 y 14:50. Estos judíos debían abandonar completamente y dejar atrás sus enseñanzas del judaísmo. Ellos debían de abandonarlas. Esto incluía su doctrina del bautismo.

Nosotros tenemos una ilustración de esto en Hechos 18:24-26, en la persona de Apolos.

Hechos 18:24 - 26 .- "Llegó entonces a Efesos un judío llamado Apolos, natural de Alejandría. Varón elocuente, poderoso en las Escrituras, éste había sido instruido en los caminos del Señor; y siendo de espíritu fervoroso hablaba y enseñaba diligentemente lo concerniente al Señor, aunque SOLAMENTE CONOCIA EL BAUTISMO DE JUAN. Y comenzó a hablar con denuedo en la sinagoga; pero cuando lo oyeron Priscila y Aquila, lo tomaron aparte y le expusieron más exactamente el Camino de Dios." Apolo era un magnífico predicador de la Palabra del Señor. Muchas personas lo seguían (1 Co. 1:12; 3:4) . Hay seis puntos mencionados sobre él que harían que cualquier predicador se sintiera feliz si se lo atribuyeran a él, pero eso no era suficiente. El solo conocía el bautismo de Juan. Había que apartarlo y enseñarle la Palabra de Dios correctamente. ¿Qué le enseñaron Priscila y Aquila a él? ¿Qué conocían ellos que era mejor que lo que Apolos sabía, y que evidentemente era más importante?

Esta pareja es mencionada 6 veces en las Escrituras - 3 veces en las Epístolas de Pablo y 3 veces en el Libro de los Hechos, Capítulo 18. Pablo se los encontró en Corinto y permaneció con ellos muchos días. Pablo les enseñó sobre las revelaciones que el había recibido del Señor Jesucristo en el Cielo. Pablo era el

apóstol de los Gentiles y predicó el Señor Jesucristo de acuerdo a la Revelación del Misterio (Ro. 16:25). Este es el camino de Dios mas exactamente, y Aquila y Priscila estaban cumpliendo su responsabilidad ante Dios al tomar a Apolos aparte y enseñarle más de la verdad.

La mayoría de los predicadores están en la misma categoría de Apolos. Ellos necesitan ser apartados y ser enseñados sobre la Palabra de Dios correctamente y perfectamente. Ellos necesitan dejar su bautismo de Israel y aferrarse al bautismo del Espíritu Santo que encontramos en la revelación dada a Pablo.

Antes de dejar atrás Hebreos 6:1-3 notemos algunos otros puntos. La palabra griega "bautismo" es la misma palabra usada en Hebreos 9:10 que traducida es "abluciones". Esto definitivamente prueba de que el bautismo de agua pertenece a Israel y no es para los gentiles en esta Epoca de la Gracia. Segundo, Dios les permitió a ellos dejar la doctrina de bautismo, puesto que después de Hechos 28 Israel y su economía fueron puestos finalmente a un lado. Por eso, Pablo escribió en Efesios 4:5 : "AHORA HAY UN SOLO BAUTISMO." Tercero, estos hebreos fueron exhortados a buscar la perfección. La palabra griega también significa "completo" y da a entender la idea de madurez. De la única manera de hacer ésto es entrar en las epístolas de Pablo para que todo hombre sea presentado PERFECTO en Cristo Jesús (Col.1:28). A Pablo le fue dada la forma de verdad máxima que se encuentra en la Biblia. (conectemos el "Camino de Dios mas exactamente" de Hebreos 18:26 con la "perfección" de Hebreos 6:1). Y Cuarto, este pasaje demuestra un cambio definitivo en el mensaje y propósito de Dios. Hebreos 6:1-3 no pudo haber sido escrito durante los primeros capítulos del Libro de los Hechos. Fue escrito hacia el final de los Hechos, para enseñar que las enseñanzas del Judaísmo y su ley iban a ser reemplazadas por el Evangelio de la Gracia de Dios revelado al Apóstol Pablo.

#### 1 Pedro 3: 18 - 22

He aquí un pasaje de las Escrituras que parece enseñar que el bautismo de agua es necesario. Hay dos puntos conflictivos en este pasaje. La secta de la Iglesia de Cristo dice que enseña salvación por agua, y los evangélicos dicen que enseña que el bautismo de agua es un cumplimiento de una buena conciencia ante Dios. Ninguno de estos puntos de vista están correcto, así que miremos entonces el pasaje.

1 Pedro 3:18 - 22. - "Porque también Cristo padeció una sola vez por los pecados; el Justo por los injustos, para llevarnos a Dios siendo a la verdad, muerto en la carne, pero vivificado en el Espíritu; en el cual también fue y predicó a los espíritus encarcelados; los que en otro tiempo desobedecieron, cuando una vez esperaba la paciencia en los tiempos de Noé, mientras se preparaba el Arca, en la cual pocas personas, solo ocho, fueron **SALVADAS POR AGUA. EL BAUTISMO QUE CORRESPONDE A ESTO AHORA NOS SALVA** (no quitando las inmundicias de la carne, **SINO COMO LA ASPIRACION DE UNA BUENA CONCIENCIA HACIA DIOS**) por la resurrección de Jesucristo, quien habiendo subido al Cielo, está a la diestra de Dios; y a El están sujetos los ángeles, autoridades y potestades".

Las frases en letra mayúscula indican las partes del problema en este pasaje. ¿Pero cuál es el testimonio del resto de la Escritura y del resto del pasaje? Pedro lleva a sus lectores al Diluvio del pasado, de los días de Noé, y dice que ocho almas fueron salvas por agua. Todos nosotros sabemos que el Diluvio fue un juicio de Dios en contra de la gran inmoralidad, y millones de personas fueron ahogadas en el agua. Pero Noé y su familia fueron salvas por medio del diluvio al estar en el Arca. Ahora Pedro dice que la figura (en griego =prototipo) bautismo ahora nos salva. Este prototipo cumple el tipo. El tipo es el diluvio, cual fue el juicio de Dios sobre un mundo de pecado. El prototipo es la cruz, cual fue el juicio de Dios sobre Cristo por causa de nuestros pecados (2Co. 5:21). Esta muerte de nuestro Señor Jesucristo nos salva y Pablo se refiere a esto en el versículo 18.

En Lucas 12:50, Jesús se refiere a su muerte como a un "bautismo" - "**De un BAUTISMO tengo que ser BAUTIZADO**; y ¡como me angustio hasta que se cumpla! " Este bautismo de muerte es el que Pedro tiene en mente. El Espíritu Santo nos ha identificado a nosotros con este bautismo (Ro.6:34) Pedro se cuida del bautismo de agua al decir: "**No quitando las inmundicias de la carne.**" Esta fue exactamente la razón de enfatizar el bautismo de agua en los días de Cristo. Era para la purificación y la remisión de pecados, (Marcos 7:1-4 ; Juan 2:6;y 3:22-26) Compare las "inmundicias" de (Ezequiel 36:25 ) con las "inmundicias" de (1Pedro 3:21).

La muerte de Cristo también nos suple a nosotros con el significado correcto de "la aspiración de una buena conciencia hacia Dios". La sangre del Señor Jesucristo es la **UNICA** cosa que puede limpiar la conciencia de la obras muertas (Hebreos 9:14). Esta es la única manera de poder tener una buena conciencia hacia Dios. La **SANGRE**, no el agua es el cumplimiento de una buena conciencia hacia

Dios. Miremos los dos versículos que abrieron nuestra discusión sobre el bautismo: (1Co. 1:17 y Efesios 4:5).

Pablo dijo en 1Co 1:17.; **“Porque no me envío Cristo a bautizar.”** Esta es una sorprendente declaración hecha por un apóstol porque hasta el tiempo de Pablo cada apóstol había sido enviado a bautizar. Ahora viene Pablo y parece trastornar todo lo establecido. ¿Por qué? ¿No trabajó él bajo la misma comisión dada a los doce? ¡No! y este versículo lo prueba. Con la selección de Pablo y la revelación de Cristo dada a él del cielo, nosotros podemos ver que la remisión de pecados es por LA SANGRE DE CRISTO.

Efesios 1:7 .- “En quien tenemos redención por SU SANGRE, EL PERDON DE PECADOS según las riquezas de su gracia.

Colosenses 1:14 .- “En quien tenemos redención por SU SANGRE, EL PERDON DE PECADOS. (Ver también Romanos 3:24,25.)

Hoy nuestros pecados son lavados y quitados por la sangre de Cristo y este hecho cancela la necesidad del bautismo de agua en esta Epoca de la Gracia.

Fue mencionado en la primera página que los predicadores tuercen estos dos versículos para que signifiquen lo mismo. Ellos dicen que (1Co. 1:17) significa que el primordial ministerio de Pablo era predicar el evangelio y su ministerio menor era bautizar a los conversos. En otras palabras, viran una fuerte declaración negativa a una positiva. Ellos dicen que (Efesios 4:5) significa dos bautismos, enseñando que el bautismo de agua es un tipo, o un símbolo del bautismo del Espíritu. Algunos llegan al punto de enseñar que el UNICO BAUTISMO es bautismo de agua, rechazando así el BAUTISMO DEL ESPIRITU. ¿No pueden ver ustedes lo que el bautismo de agua hace a esta Escrituras? ¿Podemos llamarle a esto enseñanzas bíblicas? ¿No será mejor llamarlo torciendo las Escrituras?

Nosotros hemos visto que el bautismo de agua era parte de la religión de Israel bajo la Ley de Moisés. Pablo distintivamente nos dice que un cristiano no está bajo la Ley, sino bajo la Gracia (Ro. 6:14,15). El nos dice también que el Espíritu Santo no nos guía de acuerdo a la ley de Moisés (Ga. 5:1,18). Entonces ser bautizado en agua es ser puesto bajo la ley. Esto es un error para los cristianos.

1Corintios 1:17 nos muestra otras tres verdades:

1. Que el bautismo de regeneración enseñado en Marcos 16:16, no es el mensaje de Dios para esta Epoca de la Gracia. En vez de cambiar el propósito del bautismo de agua, ahora es eliminado completamente del Evangelio de Pablo. Por primera vez, esta eliminación separa el bautismo de agua del mensaje evangélico.
2. No hay ninguna bendición espiritual en el bautismo de agua. Pablo era un cristiano muy celoso y él se hubiera asegurado que todo el mundo fuera bautizado si hubiera habido alguna importancia en hacerlo. Al contrario, él le dio GRACIAS A DIOS, de que él no bautizó a NADIE, sino a Crispo, a Gayo y a la casa de Estefanos (1Cor. 1:14-16).
3. El apóstol Pablo no predicó el Evangelio del Reino. El no trabajó bajo la Comisión del Reino.

Usted preguntará, ¿por qué Pablo bautizó? ¿Aunque él solamente bautizó a un puñado de creyentes, no justifica ésto la práctica del bautismo hoy?

Solamente hay una razón por la cual Pablo bautizó. Cuando el Señor Jesús lo salvó en Hechos 9, El le dijo a Pablo que el tendría un doble ministerio, "para llevar Mi Nombre en presencia de los gentiles y de reyes y de los HIJOS DE ISRAEL"(Hechos 9:15). Pablo tenía una carga pesada por los de su propia raza (Ro. 11:14; 1Co. 9:20-22), y por este ministerio temporero a Israel, Pablo bautizó, habló en lenguas, circuncisó a Timoteo, hizo un voto judío, etc... Este ministerio cesó después de Hechos 28, y bautismo y señales no tiene lugar en el ministerio del Evangelio de la Gracia de Dios.

### BAUTISMO DEL ESPIRITU SANTO

Pablo escribe sobre un bautismo que es extremadamente importante cuando se predica el evangelio. Este es el bautismo del Espíritu Santo. Y hay cinco versículos importantes que tratan sobre este tema:

1Corintios 12:13: "Porque POR un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu."

Gálatas 3:27: “Porque todos los que estáis BAUTIZADOS en Cristo, de Cristo estáis revestidos.”

Romanos 6:3,4: ¿O no sabéis que todos los que hemos sido BAUTIZADOS en Cristo Jesús, hemos sido BAUTIZADOS en Su Muerte? Porque somos sepultados juntamente con El para muerte por el BAUTISMO, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la Gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva.”

Colosenses 2:11,1 .“En El también fuisteis circuncidados, con circuncisión no hecha a mano, al echar de vosotros el cuerpo pecaminoso carnal, en la circuncisión de Cristo; sepultados con El en el BAUTISMO, en el cual fuisteis también resucitados con El, mediante la fe en el poder de Dios que le levantó de los muertos.”

Efesios 4:5 .- “Un Señor, una fe, UN BAUTISMO.”

(Lo que aconteció en Pentecostés fue el bautismo con el Espíritu Santo POR el Señor Jesucristo. Esto no debe ser confundido con lo que Pablo escribe en el versículo arriba mencionado).

El Espíritu Santo ha puesto a cada pecador creyente en el Cuerpo de Cristo. Esta unión que el Espíritu Santo ha hecho con Cristo y con el creyente es espiritual, celestial, divina, e irrompible. Esta unión es única, porque nunca existió en otra Era; y Pablo es el único escritor bíblico que la menciona. Esta unión es llamada la Operación de Dios.

1Co 12:13 y Gálatas 3:27 nos hablan de este bendito hecho de nosotros ser bautizados EN Cristo. Romanos 6:3,4 y Colosenses 2:11,12 nos dan más detalles y explican que este bautismo nos identificó con la muerte, sepultura y resurrección de Cristo.

Aquellos que enseñan que el bautismo por agua es ser sepultados con Cristo van a estos dos pasajes para sus enseñanzas.

A la luz de 1Co. 1:17, Hebreos 6:2 y 2Co. 5:16 los cuales fueron escritos PRIMERO, es absurdo pensar que Pablo enseñaría el bautismo de agua hoy

diciendo que es una sepultura con Cristo. Además, ¿cuáles son los hechos?

**Primero**, el griego de Romanos 6:4 tiene el artículo antes que el "bautismo" El bautismo, no "un" bautismo, refiriéndose al Divino trabajo del Espíritu Santo.

**Segundo**, todas las personas salvas están incluidas en ese bautismo Divino, pero no todos los creyentes han sido sumergidos en agua.

**Tercero**, esto es llamado la OPERACION DE DIOS, no la operación de hombre.

**Cuarto**, nosotros somos bautizados EN CRISTO, no en agua.

**Quinto**, Cristo llamó Su muerte en la cruz un bautismo (Lucas 12:50) y el Espíritu nos ha identificado con ese bautismo.

**Sexto**, es por este bautismo de Cristo que nosotros podemos andar en una nueva vida. Nosotros hemos muerto al pecado porque Cristo ha muerto al pecado (Gálatas 2:20; Romanos 6:6-11) Poner bautismo de agua en estos maravillosos illosos pasajes de las Escrituras, es destruir el carácter sobrenatural de ellos. Incluir bautismo de agua en esto pasajes cambiaría el énfasis espiritual a material. Dios aborrece ésto en este día de la Gracia. Leer Colosenses 2:20-23 muy cuidadosamente.

Algunas enseñan que el bautismo es un tipo del bautismo del Espíritu. Enseñar esto muestra definitivamente ignorancia de cómo los tipos son usados en la Biblia. LOS TIPOS SIEMPRE VIENEN PRIMERO, antes que el prototipo. Nuestros amigos del bautismo de agua ponen el tipo después del prototipo.

## PELIGROS DEL BAUTISMO DE AGUA

Hay por lo menos tres peligros asociados con el bautismo de agua:

1. Millones de personas están confiando en el bautismo de agua para su salvación. Ellos esperan llegar al cielo por estar bautizados. Esta creencia esta enviando millones al infierno, cegándolos de la llamada del evangelio. Esto es satánico.
2. Los cristianos temen escudriñar este tema por miedo de aprender algo nuevo. A ellos les gustaría creer en las señas distintivas del evangelio de Pablo, pero se

echan atrás por miedo de encontrar que el bautismo de agua no es parte de la revelación de Cristo dada a Pablo. Consecuentemente, el ministerio de enseñanza del Espíritu Santo es impedido. Después de todo, nosotros no negamos las doctrinas fundamentales de la fe, como hacen las sectas. Nosotros somos muy audaces en nuestra posición hacia los fundamentos de la cristiandad. Los cristianos necesitan saber ésto.

3. El continuo énfasis en el bautismo de agua causa división entre los creyentes. La comunión hecha por los hombres es basada en como uno ha sido bautizado. TODOS LOS CREYENTES han sido bautizados por el Espíritu Santo en el Cuerpo de Cristo, y la comunión bíblica esta basada en la SANGRE DE CRISTO.

### CONCLUSIONES

Después de haber leído los siguientes hechos sobre el bautismo de agua, podemos llegar a algunas conclusiones bíblicas:

1. El bautismo de Cristo fue el cumplimiento de toda justicia y Su propia identificación con Su Pueblo, Israel.
2. El bautismo del arrepentimiento para el perdón de los pecados fue el único bautismo practicado por los seguidores de Cristo.
3. El bautismo de agua fue una parte definitiva de la religión de Israel bajo la ley de Moisés.
4. Milagros y señales son inseparables y unidos con el bautismo de agua después de la cruz.
5. El bautismo de agua no era parte de la comisión de Pablo y no era una parte del evangelio revelado a él por Cristo.

6. Después de Hechos 28, solamente hay UN BAUTISMO - del Espíritu Santo, que pone a todos los creyentes en el Cuerpo de Cristo una vez que creen.
7. Las conclusiones arriba mencionadas nos llevan a una conclusión final, es decir, que el bautismo de agua no tiene lugar en el programa espiritual de Dios para el Cuerpo de Cristo en la Época de la Gracia.

Amigo, si usted no es cristiano, la Gracia de Dios le extiende una invitación a usted a recibir al Señor Jesucristo como su Salvador personal. El mostró Su amor por usted al morir por sus pecados en la cruz. AHORA es el día de salvación, AHORA es el día aceptable. Si usted fuera a morir esta noche, ¿dónde pasaría la eternidad? ¿En el cielo o en el infierno? Si usted no está seguro, usted puede estar seguro creyendo en el Señor Jesucristo con todo su corazón. "Que si confesares con tu boca que Jesús es el Señor y CREYERES EN TU CORAZON que Dios le levantó de los muertos, SERAS SALVO" (Romanos 10:9)

¿Será usted salvo hoy?

Robert Brock  
6260 - 12 St. S.  
St. Petersburg, FL 33705  
(727) 867 - 7893

Escrito, impreso y distribuido por

RIGHT DIVISION INC.

Una organización sin fines de lucro dedicada a la División Correcta de la Biblia y a la predicación de Jesucristo, según la revelación del Misterio. (2 Timoteo 2:15; Romanos 16:25)